

San Juan de los Lagos, Jal., 29 de febrero de 2020. **Asunto:** Recomendaciones ante eventual emergencia sanitaria.

Protocolo: 201/2020.

COMUNICADO A TODO EL PUEBLO DE DIOS

En nombre de Mons. Jorge Alberto Cavazos Arizpe, VI Obispo de la Diócesis de San Juan de los Lagos, se les comunica que, en razón de la epidemia provocada por el coronavirus (COVID-19), y como prevención para evitar el contagio, es recomendable estar muy al pendiente de la medidas preventivas que sugiere la Secretaría de Salud: lavarse las manos a fondo y con frecuencia usando agua y jabón o gel antibacterial a base de alcohol; mantener una distancia mínima de 1 metro con cualquier persona que tosa o estornude; evitar tocarse los ojos, nariz y boca con las manos sucias; al estornudar hacerlo en el ángulo interior del codo; evitar saludar de mano, beso o abrazo y evitar el saludo a los sacerdotes de beso en la mano; limpiar y desinfectar superficies y objetos de uso común en las oficinas, centros de pastoral e iglesias.

De parte de la Conferencia del Episcopado Mexicano (Cfr. CEM, *Acciones en la Iglesia, ante la eventual emergencia sanitaria,* 28 de febrero 2020, Prot. N° 15/20), se nos ha pedido que tengamos en consideración algunas medidas preventivas para todos los fieles en nuestras celebraciones religiosas:

- Evitar el saludo de mano, se pide "que en las celebraciones religiosas se suspenda el saludo de mano con contacto físico, durante la contingencia", lo cual no significa eliminar el rito del saludo de la paz.
- También, se ha considerado conveniente que "la Sagrada Comunión, durante la eventual emergencia, sea distribuida en la mano y no en la boca". Respecto a este punto, tener en cuenta que quien recibe la Sagrada Comunión, deberá consumirla delante del ministro.

Pide Mons. Jorge Alberto, que estos puntos se implementen ya en nuestras celebraciones. Además, estaremos muy al pendiente de la información que se nos brinde por parte de la Secretaría de Salud sobre el avance y control de la epidemia.

El Sr. Obispo D. Jorge Alberto, en sus oraciones, pone esta situación sanitaria del mundo en manos de la Santísima Virgen de San Juan de los Lagos.

SOOPT SOI 30 WALL SOOPT SOI 30 WALL SOI 30

Sr. Pbro. Carlos Rocha Hernández

Canciller